

Audiencia 14.000 \$1.072.221 Tirada: Vpe pág: \$1.350.400 Difusión: Vpe portada: \$1.350.400 Ocupación:

Sección: PROVINCIA Frecuencia: DIARIO

DE CARA A NUEVA TEMPORADA

## Autoridades enfatizaron en importancia de la "gestión municipal" para enfrentar incendios forestales en Biobío

En relación con las cifras, la región registró la temporada pasada una baja de incendios forestales entorno al 45% en comparación al año anterior.

Cristian Salazar prensa@latribuna.cl

on un enfoque preventivo centrado en los municipios y las autoridades regionales, se presentó el plan de contingencia para la nueva temporada de incendios forestales en el Biobío, con el objetivo de mantener y superar los resultados positivos obtenidos la temporada anterior.

Durante la reunión del Comité de Gestión de Riesgos y Desastres regional, los encargados en materia de seguridad y prevención de emergencias destacaron la importancia de la labor en terreno que realicen los diversos municipios, donde apuntaron al seguimiento que realizaran con las municipalidades en labores de prevención y combate de los siniestros.

## BAJA DE SINIESTROS EN LA TEMPORADA **PASADA**

El gobernador regional del Biobío Rodrigo Díaz se refirió a la importante disminución de emergencias en la temporada pasada. donde sostuvo que "nosotros tuvimos un récord importante en la disminución de incendios y superficie quemada en la región. Ese récord incluso logró que, a nivel nacional, bajara la cantidad de incendios, y en el caso de la región, fue en torno al 45% la disminución que ocurrió"

En esa línea sostuvo que "eso no fue sólo por casualidad, fue por la toma de decisiones y trabajo mancomunado público-privado que se realizó, y ese trabajo permitió que, a nivel



3.600

3.600

79,4%

nacional, bajaran en un 5% los incendios'

Junto con ello agregó que "en otras regiones no hubo disminución, incluso hubo aumento de incendios, y las determinaciones que se tomaron a partir de los incendios del mes de febrero de 2023, hizo que mancomunadamente instituciones del gobierno a nivel nacional, más trabajo del mundo privado, bomberos, la colaboración del Gobierno Regional, nos permitió no tener un verano como el del 2023, en condiciones climáticas similares"

El gobernador Díaz enfatizó que "una parte importante de este éxito es el trabajo municipal, la ley es muy clara al respecto: La responsabilidad de hacer prevención respecto de cualquier riesgo es de alcaldes y alcaldesas. Incluso puede llegar a ser constitutivo de delito si es que esto no se realiza".

## LA TEMPORADA YA COMENZÓ

Por su parte, la delegada presidencial regional de Biobío Daniela Dresdner, sostuvo que este tipo de reuniones son "parte de la preparación que hemos estado haciendo en la región del Biobío respecto a los incendios forestales, donde la temporada ya comenzó, y hay distintas gestiones que se están haciendo desde los distintos servicios".

"En ese sentido, acá lo que se hace es levantar cuáles son las brechas que se están viendo, cuáles son los puntos que preocupan para la nueva temporada de incendios, y los mecanismos en que podemos ir solucionando estas brechas", agregó.

Al ser consultada sobre los puntos a considerar para esta nueva temporada de emergencias, la representante del Gobierno indicó que "las comunidades tienen un rol extremadamente importante en poder detectar rápidamente si es que existe algún incendio, y poder poner en marcha todos los mecanismos de las instituciones, por lo que el llamado a las comunidades es a organizarse".



En esa línea manifestó que "hay un punto clave respecto del combate de incendios y que tiene que ver con la gestión municipal. Los municipios tienen distintas capacidades y cantidad de personal, por lo tanto, hay un seguimiento muy cercano con respecto al avance con los planes de gestión de riesgo de desastres, y específicamente con la preparación contra incendios forestales, por lo que una de las cosas que se hace acá es

hacer seguimiento a los municipios que van más atrasados, y pensando que tenemos una gran cantidad de alcaldes que son nuevos'

Por último, sostuvo que "en ese sentido hay varias gestiones que estamos haciendo para poder llegar a esas nuevas autoridades y poder concientizar a ellos y los equipos municipales de este peligro y de lo rápido que hay que gestionar una vez que asuman sus cargos".

